

Uji Moderasi Kontrol Perilaku Konsumen Dalam Hubungan Kepercayaan E-Retail Dan Niat Belanja Daring

by Alldila Nadhira Ayu Setyaning, S.E., MBA

Submission date: 02-Jan-2025 09:57AM (UTC+0700)

Submission ID: 2559244239

File name: Dalam_Hubungan_Kepercayaan_E-Retail_Dan_Niat_Belanja_Daring.pdf (470.76K)

Word count: 5941

Character count: 38564



Uji Moderasi Kontrol Perilaku Konsumen Dalam Hubungan Kepercayaan E-Retail Dan Niat Belanja Daring

Alldila Nadhira Ayu Setyaning¹

¹Fakultas Bisnis dan Ekonomika, Universitas Islam Indonesia

Email : dilanadhira@uii.ac.id

Diterima: 30 November 2024

Direview: 11 Desember 2024

Dipublikasikan: 31 Desember 2024

61

Abstract

The rapid growth of e-commerce, the challenges of building trust in online platforms, and the limited focus of previous studies on the unique characteristics of Gen Z in developing countries like Indonesia have raised important issues in understanding the influence of trust on online shopping intentions among Gen Z in Indonesia, with behavioral control as a moderating variable. This study aims to analyze the effect of trust on online shopping intentions, with behavioral control as a moderating variable. The approach employed is Structural Equation Modeling-Partial Least Squares (SEM-PLS), involving 200 Gen Z respondents in Indonesia. Data were analyzed to test validity, reliability, and the structural model through outer loading values, Average Variance Extracted (AVE), and R-Square. The results indicate that trust positively and significantly affects online shopping intentions, and behavioral control also directly and significantly influences online shopping intentions. However, the moderating effect of behavioral control on the relationship between trust and online shopping intentions is insignificant. This study provides theoretical and practical contributions regarding the importance of consumer trust and behavioral control in enhancing online shopping intentions while identifying the limitations of behavioral control as a moderator in this context.

Keywords: e-retail, behavioral control, online shopping.

Abstrak

Pesatnya pertumbuhan e-commerce, tantangan membangun kepercayaan terhadap platform daring, dan keterbatasan penelitian sebelumnya yang jarang memfokuskan pada karakteristik unik Gen Z di negara berkembang seperti Indonesia. Hal ini kemudian menimbulkan isu penting dalam memahami pengaruh kepercayaan terhadap niat belanja daring pada Gen Z di Indonesia, dengan kontrol perilaku sebagai variabel moderasi. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh kepercayaan terhadap niat belanja daring dengan kontrol perilaku sebagai variabel moderasi. Pendekatan yang digunakan adalah dengan uji Structural Equation Modeling-Partial Least Squares (SEM-PLS) dengan melibatkan 200 responden dari Gen Z di Indonesia. Data dianalisis untuk menguji validitas, reliabilitas, dan model struktural melalui nilai outer loading, Average Variance Extracted (AVE), dan R-Square. Hasil penelitian menunjukkan bahwa kepercayaan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap niat belanja daring, dan kontrol perilaku juga secara langsung berpengaruh signifikan terhadap niat belanja daring. Namun, pengaruh moderasi kontrol perilaku dalam hubungan antara kepercayaan dan niat belanja daring tidak signifikan. Studi ini memberikan kontribusi teoritis dan praktis terkait pentingnya kepercayaan dan kontrol perilaku konsumen dalam meningkatkan niat belanja daring, serta mengidentifikasi keterbatasan kontrol perilaku sebagai moderator dalam konteks ini.

Kata Kunci: e-retail, kontrol perilaku, belanja daring

PENDAHULUAN

Di era digital yang berkembang dengan pesat, aktivitas belanja online telah menjadi salah satu kebiasaan yang semakin diminati oleh konsumen, terutama generasi muda di Indonesia. Gen Z, yang merupakan kelompok usia lahir antara tahun 1997 hingga 2012 menjadi segmen yang cukup dominan dalam adopsi teknologi digital. Menurut laporan Asosiasi Penyelenggara Jasa Internet Indonesia (APJII,

2024), lebih dari 70% pengguna internet di Indonesia berasal dari kelompok Gen Z, yang dikenal sangat bergantung pada perangkat digital dan teknologi dalam kesehariannya, termasuk dalam aktivitas berbelanja. McKinsey dan Company (2023) mengungkapkan bahwa Gen Z tidak hanya merupakan pengguna aktif teknologi namun juga penggerak utama dalam pertumbuhan online shopping secara global. Sektor e-commerce Indonesia pun mengalami pertumbuhan signifikan dalam beberapa tahun terakhir. Pada tahun 2024, pendapatan pasar online mencapai sekitar USD 50,22 miliar, dengan tingkat pertumbuhan tahunan diproyeksikan sebesar 9,57% dari tahun 2024 hingga tahun 2029. Pada tahun 2029 diramalkan akan mencapai nilai pasar sebesar USD 79,30 miliar (Statista, 2024). Digitalisasi yang semakin masif ini telah membawa perubahan yang signifikan dalam berbagai aspek kehidupan masyarakat Indonesia. Pertumbuhan ini tidak hanya menghadirkan peluang bagi pelaku usaha, namun juga menjadi tantangan dalam memahami faktor-faktor yang memengaruhi niat belanja online konsumen. Perilaku konsumen Indonesia dalam berbelanja daring juga telah mengalami perubahan signifikan dalam beberapa tahun terakhir. Studi menunjukkan bahwa fenomena yang terjadi saat ini adalah nilai rata-rata transaksi e-commerce meningkat, dengan kontribusi yang semakin besar tidak hanya pada kota-kota besar, melainkan juga merambah ke wilayah-wilayah lainnya. Studi dari Kredivo (2023) mengatakan bahwa kontribusi belanja online semakin besar dari kota-kota kecil tier 2 dan 3. Selain itu, terdapat perbedaan perilaku antara milenial dan gen Z dalam berbelanja. Penelitian oleh Septiana dan Damanuri (2024) menunjukkan bahwa generasi milenial cenderung lebih memilih berbelanja di toko fisik, sementara gen Z lebih aktif dalam pembelian daring melalui platform seperti Shopee. Perubahan perilaku ini dipengaruhi oleh kemajuan teknologi dan digitalisasi yang mendorong konsumen untuk lebih terlibat dalam pembelian daring. Gen Z yang tumbuh di era digital menunjukkan preferensi yang kuat terhadap platform daring dan cenderung lebih kritis serta emosional dalam keputusan pembelian mereka (Alvara Research Center, 2023).

Dalam konteks perilaku berbelanja daring, Gen Z memiliki karakteristik yang cukup unik. Mereka cenderung lebih kritis terhadap platform e-commerce, mengutamakan pengalaman pengguna yang *smooth*, dan sangat dipengaruhi oleh faktor sosial serta rekomendasi orang lain, baik secara langsung maupun melalui online, dalam pengambilan keputusan pembelian (Hajli, 2015). Di samping itu, kepercayaan terhadap platform digital menjadi salah satu faktor lain yang memengaruhi keputusan berbelanja, terutama terkait dengan keamanan data pribadi dan kemudahan layanan yang diberikan (Gefen, Karahanna, & Straub, 2003). Faktor lain yang juga cukup signifikan adalah kontrol perilaku, yang mencakup persepsi tentang kemampuan mengakses e-commerce, kemudahan pembayaran, dan kendali atas keputusan pembelian (Venkatesh, Thong, & Xu, 2012).

Meskipun banyak penelitian sebelumnya telah mengeksplorasi faktor-faktor yang memengaruhi niat belanja daring, sebagian besar studi berfokus pada populasi umum atau generasi sebelumnya seperti Millennials, dengan sedikit perhatian khusus pada Generasi Z sebagai subjek utama. Selain itu, penelitian mengenai kepercayaan terhadap platform e-retail umumnya lebih banyak dilakukan di negara-negara maju dengan tingkat literasi digital yang lebih tinggi, sehingga belum sepenuhnya mencerminkan karakteristik unik dari konsumen di negara berkembang seperti Indonesia.

Grand theory yang memayungi tema besar penelitian ini mengenai intensi perilaku konsumen dalam konteks e-commerce adalah Theory of Planned Behavior (TPB). Teori ini menjelaskan bahwa perilaku individu dipengaruhi oleh tiga determinan utama: sikap terhadap perilaku, norma subyektif, dan kontrol perilaku yang dirasakan. Dalam konteks penelitian ini, sikap terhadap perilaku terwujud dalam kepercayaan konsumen terhadap platform e-commerce, termasuk persepsi keamanan, transparansi, dan kredibilitas layanan (Maslim & Andayani, 2023). Norma subyektif mencerminkan pengaruh sosial, seperti rekomendasi dari ulasan online dan interaksi sosial digital yang mendorong keputusan pembelian (Hariyanto & Trisunarno, 2020). Sementara itu, kontrol perilaku yang dirasakan berkaitan dengan kemampuan individu untuk mengakses, menggunakan, dan mengelola proses pembelian daring, termasuk kemudahan dalam navigasi platform dan kendali atas informasi pribadi (Agustin & Hasyim, 2019). TPB sangat relevan karena tidak hanya mengakomodasi faktor kepercayaan sebagai variabel utama yang berpengaruh langsung pada niat belanja daring, tetapi juga mempertimbangkan kontrol perilaku sebagai variabel moderasi yang diuji dalam hubungan ini. Meskipun hasil penelitian menunjukkan bahwa kontrol perilaku tidak memoderasi secara signifikan hubungan antara kepercayaan dan niat belanja daring, kontrol perilaku tetap memiliki pengaruh langsung yang signifikan terhadap intensi konsumen untuk berbelanja online (Sa'idah & Pebrianggara,

2024). Dengan mengintegrasikan TPB sebagai kerangka teoritis, penelitian ini memberikan pemahaman yang komprehensif mengenai faktor-faktor yang memengaruhi perilaku belanja daring generasi Z, khususnya dalam konteks pasar e-commerce yang berkembang pesat di Indonesia.

Penelitian ini menggunakan moderasi karena pentingnya memahami kompleksitas hubungan antara kepercayaan terhadap e-retail dan niat belanja daring, khususnya dalam konteks pasar yang dinamis seperti e-commerce di Indonesia. Moderasi diperlukan untuk melihat bagaimana kontrol perilaku yang dirasakan, seperti kemudahan penggunaan platform dan akses terhadap teknologi, dapat memperkuat atau melemahkan pengaruh kepercayaan terhadap niat belanja daring. *Theory of Planned Behavior (TPB)* menekankan bahwa selain sikap dan norma subjektif, kontrol perilaku memainkan peran penting dalam menentukan niat seseorang. Namun, penelitian sebelumnya menunjukkan hasil yang beragam terkait pengaruh langsung kepercayaan terhadap niat belanja daring. Misalnya, Hansen et al. (2004) menemukan bahwa kontrol perilaku dapat menjadi elemen kunci dalam memperjelas hubungan tersebut, terutama ketika kepercayaan sudah tinggi tetapi hambatan teknis tetap ada.

Sebaliknya, penelitian yang tidak menggunakan moderasi sering kali mengasumsikan bahwa hubungan antara kepercayaan dan niat belanja bersifat linier dan langsung, tanpa mempertimbangkan faktor yang dapat memperkuat atau mengurangi hubungan tersebut. Hal ini berisiko mengabaikan perbedaan individu dalam kemampuan mengelola aktivitas daring, seperti preferensi metode pembayaran atau persepsi risiko. Dengan memasukkan variabel moderasi, penelitian ini memberikan wawasan yang lebih mendalam tentang faktor-faktor yang memengaruhi hubungan antara kepercayaan dan niat, sekaligus membantu perusahaan e-commerce memahami kondisi spesifik di mana kepercayaan dapat diterjemahkan menjadi niat belanja yang lebih tinggi. Namun, jika hasil moderasi tidak signifikan, hal ini juga dapat menjadi temuan penting yang menunjukkan bahwa kepercayaan memiliki pengaruh langsung yang independen terhadap niat, sehingga kontrol perilaku mungkin lebih relevan sebagai variabel mediasi atau prediktor langsung. Dengan demikian, moderasi memberikan kerangka yang lebih kaya untuk memahami perilaku konsumen secara holistik, meskipun hasilnya tidak selalu mendukung hubungan moderasi yang signifikan.

Penelitian ini menempati posisi strategis dalam tema besar perilaku konsumen, khususnya pada konteks e-commerce dan niat belanja daring, dengan menyoroti peran kepercayaan konsumen dan kontrol perilaku yang dirasakan. Dengan menggunakan Theory of Planned Behavior (TPB), penelitian ini menjelaskan hubungan antara sikap, norma subjektif, dan kontrol perilaku terhadap intensi berbelanja daring. Dalam konteks ini, penelitian berkontribusi dengan mengkaji generasi Z di Indonesia sebagai subjek utama, sebuah segmen yang sering terabaikan dalam literatur sebelumnya, yang lebih banyak berfokus pada populasi di negara maju atau generasi lain seperti Millennials (Maslim & Andayani, 2023). Selain itu, penelitian ini mengisi celah teoritis dengan menguji kontrol perilaku tidak hanya sebagai variabel langsung, tetapi juga sebagai variabel moderasi dalam hubungan antara kepercayaan dan niat belanja daring, yang jarang dilakukan dalam studi-studi sebelumnya (Sa'idah & Pebrianggara, 2024). Meski kontrol perilaku terbukti memiliki pengaruh langsung yang signifikan terhadap niat belanja daring, hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel ini tidak memoderasi hubungan antara kepercayaan dan niat belanja daring secara signifikan. Temuan ini menyoroti perlunya eksplorasi variabel moderasi lain, seperti norma sosial atau risiko yang dirasakan, untuk memperdalam pemahaman tentang dinamika perilaku konsumen di e-commerce. Celah teoritis yang diisi penelitian ini relevan, mengingat kepercayaan terhadap platform e-commerce menjadi isu penting di negara berkembang seperti Indonesia, di mana risiko yang dirasakan terkait keamanan data, transparansi informasi, dan keandalan layanan masih tinggi (Nurdiansyah et al., 2022). Dalam konteks generasi Z, norma sosial, seperti ulasan online dan rekomendasi sosial, berpotensi memainkan peran penting dalam memediasi atau memoderasi hubungan antara kepercayaan dan niat belanja daring, sehingga layak untuk diteliti lebih lanjut (Hariyanto & Trisunarno, 2020). Selain itu, pendekatan budaya, seperti collectivism dan power distance, dapat diteliti lebih jauh untuk memahami pengaruhnya terhadap kepercayaan, norma sosial, dan kontrol perilaku dalam e-commerce di negara berkembang (Ventre & Kolbe, 2020). Dengan demikian, penelitian ini tidak hanya memberikan kontribusi teoritis pada literatur perilaku konsumen, tetapi juga memetakan jalan untuk studi lanjutan yang lebih komprehensif dan kontekstual. Dengan pendekatan Partial Least Squares Structural Equation Modeling, penelitian ini mengeksplorasi peran kontrol perilaku sebagai variabel moderasi dalam memperkuat hubungan kepercayaan terhadap niat belanja daring. Penelitian ini memberikan kontribusi penting dari segi

52

akademis maupun praktis. Secara akademis, penelitian ini memperkaya literatur tentang perilaku belanja daring di Indonesia dengan focus pada segmen Gen Z. Secara praktis, hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi dasar bagi pelaku industri e-commerce dalam mengembangkan strategi pemasaran yang sesuai dengan segmen generasi Z, seperti meningkatkan faktor kepercayaan dan memberdayakan kontrol perilaku mereka dalam menciptakan pengalaman berbelanja daring yang menarik dan aman.

18

KAJIAN PUSTAKA

Theory of Planned Behavior (TPB)

Theory of Planned Behavior (TPB) yang dikembangkan oleh Ajzen (1991) menjadi kerangka yang kuat dalam memahami perilaku konsumen, termasuk dalam konteks belanja daring. TPB menjelaskan bahwa niat untuk berperilaku dipengaruhi oleh tiga faktor utama: sikap terhadap perilaku, norma subjektif, dan kontrol perilaku yang dirasakan. Dalam konteks belanja daring, penelitian Pavlou (2003) menemukan bahwa sikap konsumen terhadap belanja daring sangat dipengaruhi oleh kepercayaan terhadap platform e-commerce, sedangkan norma subjektif mencerminkan pengaruh sosial dari keluarga dan teman terhadap niat pembelian. Hansen et al. (2004) menambahkan bahwa kontrol perilaku yang dirasakan, seperti akses terhadap teknologi dan kemudahan navigasi platform, sering menjadi faktor dominan dalam membentuk niat belanja daring.

Penelitian Ventre dan Kolbe (2020) menunjukkan bahwa sikap positif terhadap belanja daring, yang didorong oleh kepercayaan dan manfaat yang dirasakan, memperkuat niat belanja daring, terutama jika kontrol perilaku seperti kemudahan pembayaran terpenuhi. Zhu et al. (2020) mengintegrasikan TPB dengan ulasan daring, menekankan pentingnya ulasan yang meyakinkan dalam membentuk sikap positif dan meningkatkan kontrol perilaku konsumen. Di Indonesia, penelitian Sa'idah dan Pebrianggara (2024) menemukan bahwa norma subjektif, seperti rekomendasi sosial dan ulasan daring, serta kontrol perilaku melalui metode pembayaran fleksibel, berpengaruh signifikan pada generasi Z dalam belanja daring. Dengan demikian, TPB menjadi kerangka yang relevan untuk menjelaskan bagaimana kepercayaan, pengaruh sosial, dan kemudahan berbelanja berinteraksi dalam mendorong niat konsumen untuk belanja daring.

METODE PENELITIAN

Metode Pengambilan Sampel

Penelitian ini menggunakan metode sampling purposive sampling, yaitu teknik penarikan sampel berdasarkan kriteria tertentu yang sesuai dengan tujuan penelitian. Sampel dalam penelitian ini adalah individu dari generasi Z (lahir pada tahun 1995–2010) yang pernah menggunakan e-commerce di Indonesia. Kriteria ini dipilih karena generasi Z dikenal memiliki karakteristik digital-savvy dan merupakan salah satu pengguna e-commerce terbesar di Indonesia (APJII, 2024). Kuesioner yang digunakan dalam penelitian ini dirancang untuk mengukur variabel laten seperti kepercayaan terhadap e-retail, kontrol perilaku, dan niat belanja daring dengan mengadaptasi item dari penelitian terdahulu. Instrumen untuk variabel kepercayaan terhadap e-retail diadaptasi dari studi Ventre dan Kolbe (2020), mencakup indikator seperti keandalan penjual, kompetensi, dan sistem pembayaran yang dapat dipercaya. Variabel kontrol perilaku mengacu pada penelitian Sa'idah dan Pebrianggara (2024), dengan indikator yang meliputi kemampuan mengelola informasi pribadi, mengakses platform daring, dan waktu yang tersedia untuk belanja daring. Sedangkan variabel niat belanja daring diadaptasi dari Zhu et al. (2020), mencakup aspek-aspek seperti niat konsumen untuk membeli kembali, persepsi keuntungan belanja daring, dan rencana untuk melakukan pembelian.

Kuesioner ini telah diuji validitas dan reliabilitasnya sebelum digunakan dalam penelitian utama. Uji validitas dilakukan dengan pendekatan konvergen menggunakan nilai outer loading dan Average Variance Extracted (AVE), memastikan semua item memiliki nilai di atas ambang batas (>0,50). Validitas diskriminan diuji menggunakan kriteria Fornell-Larcker, dengan hasil yang menunjukkan bahwa setiap konstruk dalam model berbeda satu sama lain. Uji reliabilitas dilakukan dengan menghitung nilai Cronbach's Alpha dan Composite

Reliability, di mana semua variabel memenuhi kriteria ($>0,70$), yang menegaskan konsistensi internal instrumen.

Pengujian kuesioner ini bertujuan untuk memastikan bahwa instrumen penelitian dapat secara akurat mengukur konstruk yang relevan, sehingga mendukung validitas hasil penelitian. Dengan pendekatan adaptasi dari studi yang telah divalidasi sebelumnya, kuesioner ini tidak hanya relevan secara teoritis tetapi juga aplikatif untuk mengungkap hubungan antara kepercayaan, kontrol perilaku, dan niat belanja daring dalam konteks e-commerce di Indonesia, khususnya di kalangan Generasi Z.

Total responden yang dilibatkan dalam penelitian ini berjumlah 200 orang, yang diperoleh melalui distribusi kuesioner secara daring.

Uji Validitas dan Reliabilitas

Validitas model diuji melalui validitas konvergen, yang diukur menggunakan outer loading dan Average Variance Extracted (AVE), serta validitas diskriminan menggunakan kriteria Fornell-Larcker. Reliabilitas instrumen diuji dengan Cronbach's Alpha dan Composite Reliability, di mana nilai yang memenuhi kriteria lebih dari 0,70 dianggap reliabel. Model struktural atau inner model digunakan untuk mengevaluasi hubungan antar variabel laten melalui analisis koefisien jalur dan R-square untuk mengukur kekuatan prediktif model. Semua pengujian dilakukan untuk memastikan validitas model penelitian dan akurasi dalam mengidentifikasi hubungan antar variabel.

Uji Hipotesis

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan pendekatan Structural Equation Modeling Partial Least Squares (SEM-PLS). SEM-PLS dipilih karena mampu menganalisis hubungan kompleks antara variabel laten serta menguji model pengukuran (outer model) dan model struktural (inner model) secara simultan. Teknik ini juga sesuai untuk penelitian yang menggunakan data dengan distribusi tidak normal dan jumlah sampel yang relatif kecil hingga sedang.

Pengukuran Indikator

Instrumen penelitian mencakup beberapa variabel laten, seperti kepercayaan, kontrol perilaku, dan niat belanja daring, yang diukur melalui sejumlah indikator. Data yang terkumpul diolah menggunakan perangkat lunak SmartPLS untuk memastikan validitas dan reliabilitas instrumen penelitian sebelum melanjutkan ke analisis hubungan antar variabel.

Tabel 1. Instrumen Penelitian

Kepercayaan E-Retail	
(TRUST1)	Saya percaya bahwa penjual akan bertindak demi kepentingan terbaik
(TRUST2)	Jika perlu bantuan, penjual akan melakukan yang terbaik untuk membantu
(TRUST3)	Saya percaya penjual akan menepati janjinya
(TRUST4)	Saya tidak meragukan kejujuran penjual
(TRUST5)	Saya senang penjual kompeten dan cakap
(TRUST6)	Saya terbantu ketika penjual mengetahui produknya
(TRUST7)	Sistem pembayarannya dapat dipercaya
(TRUST8)	Sistem pembayarannya dapat diandalkan

Niat Belanja Daring	
(NBD1)	Membeli melalui <i>E-commerce</i> Indonesia adalah ide yang baik atau menguntungkan.
(NBD2)	Saya mempunyai rencana untuk membeli barang, sekarang atau nanti.
(NBD3)	Saya cenderung membeli lagi di E-commerce Indonesia.
Kontrol Perilaku	
(KP1)	Saya memiliki kemampuan untuk membeli di <i>E-commerce</i> Indonesia.
(KP2)	Saya memiliki waktu untuk membeli di E-commerce Indonesia.
(KP3)	Saya akan membeli jika ulasan di toko tersebut baik.
(KPI4)	Saya akan membeli jika tertarik dengan produknya.
(KP5)	Saya memiliki keyakinan untuk mengontrol dan mengelola informasi pribadi.

Sumber: [Ventre & Kolbe, \(2020\)](#); [Zhu et al., \(2020\)](#); [Sa'idah & Pebrianggara \(2024\)](#)

HASIL

Outer Model Uji Validitas

Tabel 2. Outer Loading

	Kepercayaan	Kontrol Perilaku	Moderating Effect	Niat Belanja Daring
KP1		0.926		
KP1 * TRUST1			1.068	
KP1 * TRUST2			1.068	
KP1 * TRUST3			1.072	
KP1 * TRUST4			1.014	
KP1 * TRUST5			1.049	
KP1 * TRUST6			1.085	
KP1 * TRUST7			1.075	
KP1 * TRUST8			1.092	
KP2		0.911		
KP2 * TRUST1			1.081	
KP2 * TRUST2			1.072	
KP2 * TRUST3			1.066	
KP2 * TRUST4			1.012	
KP2 * TRUST5			1.068	
KP2 * TRUST6			1.076	
KP2 * TRUST7			1.060	
KP2 * TRUST8			1.096	
KP3		0.908		
KP3 * TRUST1			1.056	
KP3 * TRUST2			1.049	
KP3 * TRUST3			1.051	
KP3 * TRUST4			1.013	

	Kepercayaan	Kontrol Perilaku	Moderating Effect	Niat Belanja Daring
KP3 * TRUST5			1.057	
KP3 * TRUST6			1.041	
KP3 * TRUST7			1.053	
KP3 * TRUST8			1.092	
KP4		0.921		
KP4 * TRUST1			1.077	
KP4 * TRUST2			1.056	
KP4 * TRUST3			1.077	
KP4 * TRUST4			1.012	
KP4 * TRUST5			1.047	
KP4 * TRUST6			1.056	
KP4 * TRUST7			1.075	
KP4 * TRUST8			1.096	
KP5		0.905		
KP5 * TRUST1			1.074	
KP5 * TRUST2			1.050	
KP5 * TRUST3			1.046	
KP5 * TRUST4			0.996	
KP5 * TRUST5			1.056	
KP5 * TRUST6			1.055	
KP5 * TRUST7			1.051	
KP5 * TRUST8			1.092	
NBD1				0.931
NBD2				0.914
NBD3				0.925
TRUST1	0.912			
TRUST2	0.889			
TRUST3	0.883			
TRUST4	0.851			
TRUST5	0.874			
TRUST6	0.894			
TRUST7	0.891			
TRUST8	0.918			

Sumber: Olah Data (2024)

Dapat disimpulkan dari tabel 2 bahwa terdapat seluruh indikator telah memenuhi kriteria yang diatas kriteria (>0,50). Sehingga berdasarkan dapat diinterpretasikan bahwa seluruh indikator memiliki nilai *loading factor* yang baik. Berdasarkan hasil ini maka, dapat dilanjutkan ke pengujian berikutnya:

Tabel 3. Average Variance Extracted

	Average Variance Extracted (AVE)
Kepercayaan	0.791
Kontrol Perilaku	0.836
Moderating Effect 1 (KP * TRUST)	0.764
Niat Belanja Daring	0.852

Sumber: Olah Data (2024)

Pada tabel 3 *Average Variance Extracted* (AVE) di atas memiliki nilai yang lebih besar dari 0,50. Adapun pada uji validitas diskriminan dilakukan dengan menganalisis nilai dari semua item variabel. Sehingga hasil ini sudah baik dari aspek *Average Variance Extracted* (AVE). Selanjutnya, berikut ulasan hasil validitas diskriminan dapat dilihat pada tabel 4.

Tabel 4. Hasil Validitas Diskriminan Interpretasikan Ouput SmartPLS

	Kepercayaan	Kontrol Perilaku	Moderating Effect 1	Niat Belanja Daring
Kepercayaan	0.889			
Kontrol Perilaku	0.685	0.914		
Moderating Effect 1 (KP * TRUST)	-0.647	-0.651	0.874	
Niat Belanja Daring	0.628	0.706	-0.472	0.923

Sumber: Olah Data (2024)

Pada tabel hasil validitas diskriminan tersebut, interpretasi hasil SmartPLS berdasarkan kriteria Fornell-Larcker melibatkan pemahaman tentang validitas diskriminan, yaitu sejauh mana konstruk dalam model berbeda satu sama lain. Angka-angka pada diagonal (0,889; 0,914; 0,874; 0,923) adalah akar kuadrat dari *Average Variance Extracted* (AVE) untuk setiap konstruk. AVE mengukur berapa banyak varians yang ditangkap oleh konstruk dibandingkan dengan varians yang disebabkan oleh error. Untuk validitas konvergen yang baik, nilai AVE harus lebih dari 0,50; dan akar kuadrat dari AVE harus lebih besar dari korelasi antara konstruk tersebut dengan konstruk lainnya.

Angka-angka di luar diagonal menunjukkan korelasi antara konstruk-konstruk yang berbeda. Untuk memenuhi validitas diskriminan berdasarkan kriteria Fornell-Larcker, akar kuadrat dari AVE setiap konstruk (nilai diagonal) harus lebih besar dari korelasi konstruk tersebut dengan konstruk lainnya (nilai off-diagonal). Berdasarkan hasil yang diberikan, setiap konstruk memenuhi kriteria ini. Konstruk “Kepercayaan” memiliki nilai 0,889 yang lebih besar dari semua korelasi lainnya pada baris/kolom ini (0,685; -0,647; 0,628). Konstruk “Kontrol Perilaku” memiliki nilai 0,914 yang lebih besar dari semua korelasi lainnya pada baris/kolom ini (0,685; -0,651; 0,706). Konstruk “Moderating Effect 1” memiliki nilai 0,874 yang lebih besar dari semua korelasi lainnya pada baris/kolom ini (-0,647; -0,651; -0,472). Konstruk “Niat Belanja Daring” memiliki nilai 0,923 yang lebih besar dari semua korelasi lainnya pada baris/kolom ini (0,628; 0,706; -0,472). Berdasarkan hal ini, dapat disimpulkan bahwa setiap konstruk dalam model memiliki validitas diskriminan yang baik karena nilai akar kuadrat dari AVE untuk setiap konstruk lebih besar daripada korelasi antara konstruk tersebut dengan konstruk lainnya.

Uji Reliabilitas

Dalam suatu penelitian pastinya tidak hanya melakukan uji validitas konvergen dan diskriminan, melainkan perlu melakukan uji reliabilitas yang dapat diukur dengan menggunakan *cronbach's alpha* dan *composite reliability*. Suatu variabel dinilai reliabel jika memiliki nilai *cronbach's alpha* dan nilai *composite reliability* lebih dari 0,40. Pada tabel 5 ditemukan nilai *cronbach's alpha* dari setiap variabel ialah reliabel dikarenakan masing-masing variabel sudah memenuhi. Seperti pada Kepercayaan (0,962), dan Moderating Effect 1 (0,992). Untuk selengkapnya dapat dilihat pada tabel 5 sebagai berikut:

Tabel 5. Cronbach's Alpha dan Composite Reliability Construct Reliability and Validity

	Cronbach's Alpha	Composite Reliability
Kepercayaan	0.962	0.968
Kontrol Perilaku	0.951	0.962
Moderating Effect 1 (KP * TRUST)	0.992	0.992
Niat Belanja Daring	0.913	0.945

Sumber: Olah Data (2024)

Pengujian Model Struktural (Inner Model)

Penelitian ini juga dilakukan uji model struktural atau juga disebut inner model yang digunakan untuk mengetahui hubungan antara variabel. Untuk pengujian model struktural dilakukan dengan menganalisis nilai dari *R-square* (R^2) untuk variabel dependen. Adapun untuk variabel independent dengan menguji dari koefisien jalur (*path coefficient*).

Koefisien Determinasi (R-Square)

R-square merupakan suatu ukuran yang paling umum digunakan untuk mengevaluasi dan menguji sejauh mana variabel eksogen menggambarkan variabel endogen. Koefisien ini merupakan bentuk ukuran daya prediksi model dan dihitung sebagai korelasi kuadrat antara konstruk endogen spesifik aktual dan nilai prediksi. Koefisien ini tentunya mewakili laten eksogen efek gabungan variabel pada variabel laten endogen. Adapun pada tabel 6 menunjukkan hasil R^2 dari setiap variabel sebagai berikut:

Tabel 6. Hasil R-Square

	R Square	R Square Adjusted
Kepercayaan	0.473	0.468
Niat Belanja Daring	0.541	0.536
Pembelian Impulsif	0.438	0.435

Sumber: Olah Data (2024)

Dapat dilihat dari tabel 6 bahwa Kepercayaan digambarkan oleh variabel antesedennya sebesar 46,8%. Artinya, masih ada pengaruh sebesar 53,2% variabel lain di luar variabel Kepercayaan. Lalu, Niat Belanja Daring digambarkan oleh variabel antesedennya sebesar 53,6%. Artinya, masih ada pengaruh sebesar 46,4% variabel lain di luar variabel Niat Belanja Daring.

Koefisiensi Jalur (Pengujian Hipotesis)

Koefisien jalur merupakan langkah untuk menguji hasil hipotesis, yang mana dihitung menggunakan aplikasi SmartPLS dengan menggunakan teknik *bootstrapping*. Berdasarkan hasil *bootstrapping* pada tabel 7 dan tabel 8 menunjukkan bahwa H1 dan H2 didukung sementara H3 tidak didukung.

Hal ini, dikarenakan sejalan dengan prinsip Hair *et al.* (2016), yang mengatakan bahwa nilai *T-statistics* harus lebih dari 1,96; serta nilai dari *P-value* harus kurang dari 0,05. Oleh karena itu, H1 dan H2 didukung sementara H3 tidak didukung. Berikut tabel yang menerangkan secara rinci hasil pengujian koefisien jalur:

Tabel 7. Hasil Koefisien Jalur

	Original Sample (O)	Sample Mean (M)	Standard Deviation (STDEV)	T Statistics ((O/STDEV))	P Values	Keterangan
H1: Kepercayaan -> Niat Belanja Daring	0,304	0,302	0,106	2,880	0,004	didukung
H2: Kontrol Perilaku -> Niat Belanja Daring	0,553	0,551	0,102	5,444	0,000	didukung
H3: Moderating Effect 1 -> Niat Belanja Daring	0,070	0,067	0,075	0,933	0,351	ditolak

Sumber: Olah Data (2024)

PEMBAHASAN

11

Kepercayaan E-Retail Berpengaruh Positif dan Signifikan terhadap Niat Belanja Daring

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kepercayaan terhadap e-retail memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap niat belanja daring. Secara teori, hal ini selaras dengan pendekatan *Theory of Planned Behavior* (TPB) yang dikemukakan oleh Ajzen (1991), di mana kepercayaan merupakan salah satu faktor penting dalam membentuk intensi, terutama dalam lingkungan digital yang memiliki risiko tinggi. Kepercayaan konsumen terhadap platform e-retail mencakup persepsi terhadap keamanan data pribadi, transparansi layanan, dan keandalan sistem pembayaran (Gefen et al., 2003). Secara empiris, penelitian Pavlou (2003) menemukan bahwa kepercayaan menjadi mediator penting antara risiko yang dirasakan dan niat belanja daring, mengurangi keraguan konsumen dan mendorong pembelian. Dalam konteks Indonesia, konsumen Gen Z lebih mengutamakan keamanan dan kepercayaan pada platform, sebagaimana ditemukan oleh Nurdiansyah et al. (2022), bahwa perlindungan data pribadi menjadi indikator penting kepercayaan di pasar Indonesia. Dengan demikian, untuk menyelesaikan masalah terkait rendahnya niat belanja daring, perusahaan e-commerce dapat berfokus pada peningkatan keamanan platform, sistem pembayaran yang andal, dan ulasan pelanggan yang kredibel untuk memperkuat kepercayaan konsumen.

8

Kontrol Perilaku Berpengaruh Positif dan Signifikan terhadap Niat Belanja Daring

Hasil penelitian juga mengungkapkan bahwa kontrol perilaku memiliki pengaruh signifikan terhadap niat belanja daring. Hal ini konsisten dengan teori *Unified Theory of Acceptance and Use of Technology* (UTAUT) yang menyatakan bahwa persepsi kontrol perilaku, seperti kemampuan untuk menggunakan teknologi dan mengelola proses pembelian, meningkatkan intensi pengguna (Venkatesh et al., 2012). Empirisnya, Hansen et al. (2004) menemukan bahwa konsumen cenderung memiliki niat belanja yang lebih tinggi ketika mereka merasa mampu mengontrol akses dan keputusan pembelian. Penelitian ini juga didukung oleh temuan lokal dari Sa'idah dan Pebrianggara (2024), yang menyatakan bahwa kontrol perilaku yang tinggi, seperti kemudahan akses dan fleksibilitas pembayaran, meningkatkan kepercayaan diri konsumen dalam bertransaksi daring. Dalam konteks lapangan, Gen Z di Indonesia cenderung mengutamakan fleksibilitas dalam metode pembayaran seperti *PayLater* atau COD (Ajnura et al., 2024), sehingga platform e-commerce perlu mengembangkan fitur-fitur yang mendukung kontrol perilaku untuk menarik konsumen. Oleh karena itu, rekomendasi yang diusulkan melibatkan peningkatan fleksibilitas pembayaran, antarmuka pengguna yang intuitif, dan penyediaan informasi produk yang lengkap untuk mengatasi hambatan kontrol perilaku.

Kontrol Perilaku Tidak Memoderasi Hubungan antara Kepercayaan E-Retail terhadap Niat Belanja Daring

Hipotesis bahwa kontrol perilaku memoderasi hubungan antara kepercayaan e-retail dan niat belanja daring tidak didukung oleh hasil penelitian. Giantari (2021) menemukan bahwa meskipun kontrol perilaku memengaruhi niat belanja daring secara langsung, ia tidak memiliki efek moderasi terhadap hubungan antara kepercayaan dan niat belanja daring. Dengan kata lain, pengaruh kepercayaan terhadap niat belanja daring bersifat langsung dan tidak tergantung pada tingkat kontrol perilaku yang dirasakan konsumen. Temuan lain menunjukkan bahwa kontrol perilaku tidak berperan sebagai moderator dalam hubungan antara kepercayaan dan niat belanja daring. Secara teori, pengaruh kepercayaan terhadap niat belanja bersifat langsung, seperti yang dikemukakan oleh Gefen et al. (2003), di mana kepercayaan menjadi prediktor utama yang tidak tergantung pada faktor lain. Secara empiris, penelitian oleh Giantari (2021) dan Maslim dan Andayani (2023) menunjukkan bahwa meskipun kontrol perilaku penting dalam membentuk niat belanja secara langsung, perannya sebagai moderator tidak signifikan. Hal ini dapat dijelaskan melalui karakteristik konsumen Gen Z yang cenderung fokus pada pengalaman belanja yang instan dan mulus, tanpa terlalu memedulikan kendala akses jika mereka telah mempercayai platform tersebut (Piarna, 2019). Dengan demikian, untuk menyelesaikan masalah ini, perusahaan e-commerce perlu membangun strategi pemasaran yang menekankan pada penguatan kepercayaan secara langsung melalui ulasan pelanggan yang positif, peningkatan citra merek, dan promosi yang menarik. Konstruksi ini akan membantu menjawab kebutuhan konsumen tanpa tergantung pada faktor kontrol perilaku sebagai variabel moderasi.

KESIMPULAN

Penelitian ini menunjukkan bahwa kepercayaan terhadap e-retail dan kontrol perilaku memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap niat belanja daring konsumen, sementara peran kontrol perilaku sebagai variabel moderasi tidak signifikan. Secara teoritis, temuan ini memberikan sumbangsih dalam memperkaya *Theory of Planned Behavior* (Ajzen, 1991) dan *Unified Theory of Acceptance and Use of Technology* (Venkatesh et al., 2012) dengan menekankan pentingnya kepercayaan sebagai prediktor utama niat belanja daring yang bersifat independen terhadap kontrol perilaku. Dalam konteks negara berkembang seperti Indonesia, penelitian ini juga memberikan perspektif baru mengenai perilaku belanja daring generasi Z, di mana fleksibilitas pembayaran, ulasan pelanggan, dan pengalaman pengguna yang lancar menjadi faktor utama yang memengaruhi kontrol perilaku dan kepercayaan konsumen. Konstruksi teoritis yang dihasilkan menyoroti integrasi antara kepercayaan, kemudahan kontrol perilaku, dan elemen pengalaman pelanggan dalam menciptakan strategi pemasaran yang relevan untuk meningkatkan niat belanja daring.

Dari perspektif manajerial, hasil penelitian ini memberikan rekomendasi langkah nyata bagi pelaku industri e-commerce di Indonesia. Pertama, meningkatkan kepercayaan konsumen dapat dilakukan dengan memperkuat keamanan platform, menyediakan informasi produk yang transparan, dan menampilkan ulasan pelanggan yang kredibel. Strategi ini penting untuk membangun rasa aman, terutama di pasar yang masih rentan terhadap risiko seperti penipuan daring. Kedua, perusahaan e-commerce perlu mengembangkan fitur-fitur yang mendukung kontrol perilaku, seperti metode pembayaran fleksibel (PayLater, COD), antarmuka pengguna yang intuitif, dan dukungan layanan pelanggan yang responsif. Ketiga, memperkuat strategi pemasaran berbasis sosial, seperti memanfaatkan rekomendasi dari influencer atau pengguna aktif, akan sangat efektif dalam membangun kepercayaan dan meningkatkan loyalitas konsumen Gen Z yang bergantung pada ulasan sosial. Dengan mengimplementasikan langkah-langkah ini, perusahaan e-commerce dapat memanfaatkan peluang pertumbuhan pasar daring, memperkuat hubungan dengan konsumen, dan mendorong intensi belanja daring yang lebih tinggi di segmen pasar yang terus berkembang ini. Kesimpulan ini tidak hanya memberikan kontribusi pada pengembangan literatur teoritis dalam bidang perilaku konsumen digital tetapi juga menyediakan kerangka kerja strategis yang aplikatif untuk mengatasi hambatan praktis dalam pengelolaan e-commerce di Indonesia.

SARAN

Dalam konteks praktis, pelaku industri e-commerce di Indonesia disarankan untuk fokus pada penguatan kepercayaan konsumen terhadap platform mereka. Hal ini dapat dilakukan dengan meningkatkan transparansi dalam informasi produk, memperkuat sistem keamanan data, dan memberikan pengalaman pengguna yang konsisten. Selain itu, penggunaan ulasan pelanggan dan testimoni positif sebagai bagian dari strategi pemasaran dapat menjadi alat yang efektif untuk membangun kepercayaan terutama di kalangan Generasi Z, yang sangat bergantung pada rekomendasi sosial. Pelaku industri juga harus terus mengembangkan fitur-fitur yang meningkatkan kontrol perilaku konsumen, seperti opsi pembayaran fleksibel, antarmuka pengguna yang intuitif, serta aksesibilitas yang lebih baik untuk menjangkau konsumen di berbagai wilayah.

Dari sisi teoritis, penelitian mendatang dapat mengeksplorasi variabel moderasi lain, seperti pengaruh norma sosial atau faktor budaya, untuk mendapatkan pemahaman yang lebih komprehensif mengenai perilaku belanja daring di Indonesia. Penelitian ini juga dapat diperluas dengan melibatkan populasi dari kelompok usia atau latar belakang yang lebih beragam untuk meningkatkan generalisasi hasil. Selain itu, pendekatan kualitatif dapat digunakan untuk menggali lebih dalam motivasi dan hambatan individu dalam membentuk niat belanja daring.

REFERENSI

Agustin, S., & Hasyim, M. (2019). Kemudahan penggunaan aplikasi dan kepercayaan konsumen terhadap penyedia jasa sebagai faktor penting dalam niat beli daring konsumen. *Jurnal Ekonomi Digital*, 7(2), 85-95. Retrieved from <https://ejurnal.esaunggul.ac.id/index.php/Eko/article/view/2850>

- Ajnura, F., Prasetyani, R., & Wijaya, L. (2024). Preferensi konsumen terhadap metode pembayaran fleksibel dalam e-commerce: Studi pada generasi Z di Indonesia. *Cogent Business & Management*, 11(1), 2352962. <https://doi.org/10.1080/23311908.2024.2352962>
- Ajzen, I. (1991). The Theory of planned behavior. *Organizational Behavior and Human Decision Processes*, 50(2), 179-211. [https://doi.org/10.1016/0749-5978\(91\)90020-T](https://doi.org/10.1016/0749-5978(91)90020-T)
- Alvara Research Center, (2023). Retrieved from https://r.search.yahoo.com/_ylt=AwrKC.kgrWNnPwIAAn5DLQwx.;_ylu=Y29sbwNzZzMEcG9zAziEdnRpZAMEc2VjA3Ny/RV=2/RE=1735795233/RO=10/RU=https%3a%2f%2fperadaban.id%2f3-pesan-alvara-research-center-bagi-gen-z-agar-tidak-cepat-punah%2f/RK=2/RS=AxcnA8j54_P4gl9MBASMa7PJ7XI-
- APJII. (2024). APJII Jumlah Pengguna Internet Indonesia Tembus 221 Juta Orang. Diambil dari Retrieved from <https://apjii.or.id/berita/d/apjii-jumlah-pengguna-internet-indonesia-tembus-221-juta-orang>,
- Gefen, D., Karahanna, E., & Straub, D. W. (2003). Trust and TAM in online shopping: An integrated model. *MIS Quarterly*, 27(1), 51-90. <https://doi.org/10.2307/30036519>
- Giantari, I. G. A. K. (2021). *Niat beli via online berbasis pengalaman, kepercayaan, dan persepsi kontrol perilaku*. CV Media Sains Indonesia. <http://repository.ub.ac.id/eprint/161315>
- Hair, J.F. et al. (2016) *A Primer on Partial Least Squares Structural Equation Modeling (PLS-SEM)*. Thousand Oaks: SAGE Publications.
- Hajli, N. (2015). Social commerce constructs and consumer's intention to buy. *International Journal of Information Management*, 35(2), 183-191. <https://doi.org/10.1016/j.ijinfomgt.2014.12.005>
- Hansen, T., Jensen, J. M., & Solgaard, H. S. (2004). Predicting online grocery buying intention: A comparison of the theory of reasoned action and the theory of planned behavior. *International Journal of Information Management*, 24(6), 539-550. <https://doi.org/10.1016/j.ijinfomgt.2004.08.004>
- Hariyanto, H. T., & Trisunarno, L. (2020). "Analisis Pengaruh Online Customer Review, Online Customer Rating, dan Star Seller terhadap Kepercayaan Pelanggan Hingga Keputusan Pembelian pada Toko Online di Shopee." *Jurnal Teknik ITS*, 9(2), 234-239. <https://doi.org/10.12962/j23373539.v9i2.56728>
- Katadata Insight Center. (2023). Laporan perilaku konsumen e-commerce Indonesia 2023. Databoks Katadata. <https://databoks.katadata.co.id/publikasi/2023/06/14/laporan-perilaku-konsumen-e-commerce-indonesia-2023>
- Maslim, A., & Andayani, S. (2023). Penerapan metode Theory of Planned Behavior untuk tingkat kepercayaan pelanggan terhadap minat belanja online. *Jurnal Psikologi dan Bisnis Digital*, 10(2), 110-123. <http://dx.doi.org/10.32524/jusitik.v7i1.1038>
- McKinsey & Company (2023). Mind The Gap. Diambil dari <https://www.mckinsey.com/~media/mckinsey/email/genz/2024/02/2024-02-27d>, pada 2 Desember 2024.
- Nurdiansyah, A., Pratiwi, A. S., & Kaunaini, N. (2022). Literature review pengaruh kepercayaan, kemudahan dan kepuasan terhadap e-commerce. *Jurnal Ilmu Multidisplin*, 1(1), 297-303. <https://doi.org/10.38035/jim.v1i1.42>
- Pavlou, P. A. (2003). Consumer acceptance of electronic commerce: Integrating trust and risk with the technology acceptance model. *International Journal of Electronic Commerce*, 7(3), 101-134. <https://doi.org/10.1080/10864415.2003.11044275>
- Piama, R. (2019). Pengaruh dimensi kepercayaan terhadap keputusan bertransaksi pelanggan e-commerce di Indonesia. *Jurnal Ilmiah Ilmu dan Teknologi Rekayasa*, 1(1), 1-10. <https://ejournal.polsub.ac.id/index.php/jiitr/article/download/33/7>
- Sa'idah, S. N., & Pebrianggara, A. (2024). *Effectiveness of technology acceptance model, personal innovation and behavior control on buying interest online shopee*. Universitas Muhammadiyah Sidoarjo. <http://dx.doi.org/10.21070/ups.4459>
- Statista. (2024). E-commerce Indonesia. Diambil dari <https://www.statista.com/outlook/emo/ecommerce/indonesia>,

- Septiana, E., & Damanuri, A. (2024). PERUBAHAN PERILAKU KONSUMEN GENERASI MILENIAL DAN GENERASI Z TERHADAP PEMBELIAN CONSUMER GOODS PADA ERA DIGITAL DI DESA BETON. *IJMA (Indonesian Journal of Management and Accounting)*, 5(2), 248-261. [http://dx.doi.org/10.21927/ijma.2024.5\(2\).248-261](http://dx.doi.org/10.21927/ijma.2024.5(2).248-261)
- Venkatesh, V., Thong, J. Y. L., & Xu, X. (2012). Consumer acceptance and use of information technology: Extending the unified theory of acceptance and use of technology. *MIS Quarterly*, 36(1), 157–178. <https://doi.org/10.2307/41410412>
- Ventre, I., & Kolbe, D. (2020). The impact of perceived usefulness of online reviews, trust and perceived risk on online purchase intention in emerging markets: A mexican perspective. *Journal of International Consumer Marketing*, 32(4), 287–299. <https://doi.org/10.1080/08961530.2020.1712293>
- Zhu, L., Li, H., Wang, F.-K., He, W., & Tian, Z. (2020). How online reviews affect purchase intention: A new model based on the stimulus-organism-response (S-O-R) framework. *Aslib Journal of Information Management*, 72(4), 463–488. <https://doi.org/10.1108/ajim-11-2019-0308>

Uji Moderasi Kontrol Perilaku Konsumen Dalam Hubungan Kepercayaan E-Retail Dan Niat Belanja Daring

ORIGINALITY REPORT

20%

SIMILARITY INDEX

17%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

8%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	ijm.telkomuniversity.ac.id Internet Source	1%
2	repositori.usu.ac.id Internet Source	1%
3	www.e-journal.citakonsultindo.or.id Internet Source	1%
4	es.scribd.com Internet Source	<1%
5	Submitted to Universitas Diponegoro Student Paper	<1%
6	jurnal.upnyk.ac.id Internet Source	<1%
7	text-id.123dok.com Internet Source	<1%
8	www.jurnal.syntaxliterate.co.id Internet Source	<1%
9	Submitted to Binus University International Student Paper	<1%

10	repository.ub.ac.id Internet Source	<1 %
11	eprints.perbanas.ac.id Internet Source	<1 %
12	putkha.wordpress.com Internet Source	<1 %
13	repository.unpar.ac.id Internet Source	<1 %
14	Yerizal Yerizal, Mandra Adrika Putra. "Pengaruh Nilai-Nilai Agama dan Nilai-Nilai Budaya Lokal Terhadap Niat Berkunjung Generasi Z ke Destinasi Wisata Ramah Lingkungan", eCo-Buss, 2024 Publication	<1 %
15	eprints.ums.ac.id Internet Source	<1 %
16	www.researchgate.net Internet Source	<1 %
17	Submitted to Sriwijaya University Student Paper	<1 %
18	Submitted to Udayana University Student Paper	<1 %
19	Submitted to Universitas Indonesia Student Paper	<1 %

eprints.iain-surakarta.ac.id

20

Internet Source

<1 %

21

journal-nusantara.com

Internet Source

<1 %

22

ojs.uph.edu

Internet Source

<1 %

23

doc-pak.undip.ac.id

Internet Source

<1 %

24

ipindexing.com

Internet Source

<1 %

25

journal.lembagakita.org

Internet Source

<1 %

26

journal.stekom.ac.id

Internet Source

<1 %

27

lib.ibs.ac.id

Internet Source

<1 %

28

repository.untirta.ac.id

Internet Source

<1 %

29

Riyanda, Fasa Yogi. "Peningkatan Employee Performance Melalui Knowledge Donating, Work Experience dan Workplace Spirituality Dengan Innovation Behaviour Sebagai Variabel Mediasi (Studi pada Karyawan Nasmoco Jateng & Diy)", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2023

<1 %

30

Submitted to STIE Perbanas Surabaya

Student Paper

<1 %

31

Submitted to Universitas Muria Kudus

Student Paper

<1 %

32

Submitted to Universitas Putera Batam

Student Paper

<1 %

33

iyres.gov.my

Internet Source

<1 %

34

Haniy, Fina Maulida. "Peran Perceived Organization Ssupport (POS) Terhadap Organizational Citizenship Behavior (OCB), Work Engagement dan Kinerja (Studi Kasus Pada Pt. X)", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2023

Publication

<1 %

35

ejournal.umpwr.ac.id

Internet Source

<1 %

36

ocs.polije.ac.id

Internet Source

<1 %

37

primordia.wisnuwardhana.ac.id

Internet Source

<1 %

38

repository.its.ac.id

Internet Source

<1 %

39	Meilena Sarmilasari. "Sikap dan Kepuasan Pengguna Sistem Perbendaharaan dan Anggaran Negara (SPAN)", Indonesian Treasury Review Jurnal Perbendaharaan Keuangan Negara dan Kebijakan Publik, 2016 Publication	<1 %
40	Yulianingrum, Herviyanti. "Religiusitas Memoderasi Pemahaman Efaktur Website dan Kesadaran Pajak Terhadap Kepatuhan Wajib Pajak Pengusaha Kena Pajak Muslim pada Pengguna Pelabuhan Tanjung Emas Semarang", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2023 Publication	<1 %
41	digilib.unila.ac.id Internet Source	<1 %
42	eprints3.upgris.ac.id Internet Source	<1 %
43	journal.arimbi.or.id Internet Source	<1 %
44	stia-saidperintah.e-journal.id Internet Source	<1 %
45	artikelpendidikan.id Internet Source	<1 %
46	core.ac.uk Internet Source	<1 %

47	ji.unbari.ac.id Internet Source	<1 %
48	journal.trunojoyo.ac.id Internet Source	<1 %
49	repository.ipb.ac.id Internet Source	<1 %
50	repository.unej.ac.id Internet Source	<1 %
51	www.journal.fdi.or.id Internet Source	<1 %
52	ejournal.unsri.ac.id Internet Source	<1 %
53	journal.untar.ac.id Internet Source	<1 %
54	repository.uinsaizu.ac.id Internet Source	<1 %
55	rizkyadin24.blogspot.com Internet Source	<1 %
56	Hikmah Hasanuddin, Ibnu Azka, Fathur Baldan Haramain. "Peran Kecerdasan Emosional dalam Menghadapi Fear of Missing Out (FOMO) pada Remaja", Jurnal Perspektif Pendidikan, 2024 Publication	<1 %

57

Submitted to Institut Pertanian Bogor

Student Paper

<1 %

58

Nadiana Natalia, Arif Sugiono, Hani Damayanti Aprilia. "SIKAP, NORMA SUBJEKTIF, DAN KONTROL PERILAKU: PENGARUHNYA TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN KOSMETIK PADA GEN Z DI BANDAR LAMPUNG", Jurnal Perspektif Bisnis, 2024

Publication

<1 %

59

bogordaily.net

Internet Source

<1 %

60

docplayer.info

Internet Source

<1 %

61

dspace.lib.ntua.gr

Internet Source

<1 %

62

e-journal.umc.ac.id

Internet Source

<1 %

63

e-journal.unair.ac.id

Internet Source

<1 %

64

ejournal.almaata.ac.id

Internet Source

<1 %

65

ekoharsono.wordpress.com

Internet Source

<1 %

66

iceb.johogo.com

Internet Source

<1 %

67

j-ptiik.ub.ac.id

Internet Source

<1 %

68

repo.stie-pembangunan.ac.id

Internet Source

<1 %

69

repository.ar-raniry.ac.id

Internet Source

<1 %

70

repository.dinamika.ac.id

Internet Source

<1 %

71

toffee.dev

Internet Source

<1 %

72

www.bencana-kesehatan.net

Internet Source

<1 %

73

www.e-journal.umc.ac.id

Internet Source

<1 %

74

www.tandfonline.com

Internet Source

<1 %

75

Harmanda Berima Putra, Nungki Pradita, Kristina Anindita Hayuningtias. "PREDIKSI NIAT PENGGUNAAN APLIKASI DAN PERMAINAN DARING FREEMIUM VERSI BERBAYAR DENGAN MENGGUNAKAN MODEL TPB", *Managament Insight: Jurnal Ilmiah Manajemen*, 2020

Publication

<1 %

76

Khairul Ikhwan, Anissa Mayang, Fajer Rifa'i.
"INTENSI BERWIRUSAHA DI BIDANG
PERTANIAN DENGAN PENDEKATAN PLANNED
BEHAVIOR THEORY", Jurnal Ilmiah Sosio-
Ekonomika Bisnis, 2021

Publication

<1 %

77

Siska Noviaristanti, Hasni Mohd Hanafi,
Donny Trihanondo. "Understanding Digital
Industry", Routledge, 2020

Publication

<1 %

78

Wiji Safitri, Ratih Hendayani, Ruben Shosa
Shobura. "Pengaruh Penerapan Supply Chain
Management Coffee Shop Kota Bandung
Bagian Selatan terhadap Competitive
Advantage", Widya Cipta: Jurnal Sekretari dan
Manajemen, 2020

Publication

<1 %

79

www.ncbi.nlm.nih.gov

Internet Source

<1 %

80

Alga Morianto Manullang, Heddry Purba.
"Pengaruh Content Marketing, Information
Adoption Dan Online Review Tiktok Terhadap
Niat Pembelian Konsumen Produk Fashion",
Journal of Economic, Bussines and Accounting
(COSTING), 2024

Publication

<1 %

81

Dina Ayu Indriani, Wuryaningsih Dwi Lestari. "Pengaruh Online Customer Review, E-Service Quality Dan Price Terhadap Keputusan Pembelian Dengan E-Trust Sebagai Variabel Mediasi (Studi Pada Pengguna Lazada Di Surakarta)", Journal of Economic, Bussines and Accounting (COSTING), 2024

Publication

<1 %

82

Hidayat, Nandi. "Penekanan Strategic Control dan Financial Control Dalam Strategi Bisnis Untuk Mencapai Task Performance di Pltu Tanjung Jati B", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2024

Publication

<1 %

83

Khafiana, Nurul. "Analisa Faktor Yang Mempengaruhi Counterproductive Work Behaviors", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2023

Publication

<1 %

84

eprints.umm.ac.id

Internet Source

<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On